



Aufruf zur Teilnahme am Bundeswettbewerb myDigitalWorld 2021

## Staatsministerin Dorothee Bär: Jugendliche zu Vorbildern machen

**Der Jugendwettbewerb myDigitalWorld lädt Schüler:innen zum Erfahrungsaustausch mit Staatsministerin Bär über „Digitale Begegnungen“ in Zeiten der Pandemie.**

**Berlin, 21.03.2021** – Auf Einladung von Deutschland sicher im Netz begrüßt Dorothee Bär am 25. März 2021 Schüler:innen aus verschiedenen Schulen aus ganz Deutschland zum Klassenzimmergespräch, um über ihre Erfahrungen mit digitalen Begegnungen während Corona zu sprechen. „Für Jugendliche ist das Internet in der Pandemie noch viel mehr zu einem Ort der Begegnungen geworden. Ich möchte dazu ermuntern, eine Debatte über die vielfältigen Chancen, aber auch Risiken zu führen und digitale Vorbilder zu prägen,“ so die Ministerin. Der sichere Umgang mit Plattformen und Netzwerken stehen auch im Zentrum des diesjährigen Schülerwettbewerbs myDigitalWorld, dessen Schirmherrin Dorothee Bär ist.

Um Zuge des Klassenzimmergesprächs werden Schüler:innen von ihren Erfahrungen der vergangenen Monate berichten und äußern Fragen und Wünsche an die Politik. Tatsächlich ist digitale Kommunikation für Jugendliche zum zentralen Medium zur Außenwelt geworden. Laut JIM-Studie 2020 ist die tägliche Internetnutzungsdauer von Jugendlichen im vergangenen Jahr im Durchschnitt um knapp eine Stunde gestiegen. Über Chatgruppen, Videotelefonie, soziale Netzwerke oder Online-Foren erfolgt der Austausch mit Freunden und Familie. Damit gewinnen auch Fragen auch zum Umgang Datenschutz und IT-Sicherheitsfragen einen neuen Stellenwert. Der Web-Stream ist am 25. März ab 16 Uhr über die Veranstaltungsseite von myDigitalWorld erreichbar unter:

<https://mydigitalworld.org/klassenzimmergespraech-mit-staatsministerin-baer/>

### **Wettbewerb zeichnet vorbildliche Beiträge von Jugendlichen aus**

Noch bis zum 16. Mai 2021 können Jugendliche ihre Beiträge rund um das Themenfeld digitale Begegnungen einreichen. MyDigitalWorld richtet sich an Schulklassen oder Gruppen mit mindestens fünf Personen der Klassenstufen 7 bis 12. Die Wettbewerbsbeiträge werden unter Anleitung einer Lehrkraft selbstständig angefertigt und können als Infografik, Video oder Multimedia-Präsentation eingereicht werden. Kreative eigene Ideen, die das Internet sicherer machen, können Schüler:innen außerdem unter dem Stichwort „Mein Beitrag für mehr Sicherheit im Netz“ abgeben. Neben Sach- und Geldpreisen gibt es eine – bedarfsweise virtuelle – Klassenfahrt nach Berlin zu gewinnen. Die vollständige Aufgabenstellung für myDigitalWorld ist einsehbar unter der Projektwebsite [www.mydigitalworld.org/aufgabenstellung](http://www.mydigitalworld.org/aufgabenstellung)

### **Über Deutschland sicher im Netz e.V.**

Der gemeinnützige Verein DsIN wurde 2006 im Rahmen des 1. Nationalen IT-Gipfels (heute: DigitalGipfel) der Bundesregierung gegründet. Als Ansprechpartner für Verbraucher:innen und kleinere Unternehmen befähigt der Verein durch konkrete Hilfestellungen zum sicheren Umgang mit digitalen Diensten. DsIN ist Partner von Vereinen sowie auch der Wirtschaft, Politik und Wissenschaft und steht unter der Schirmherrschaft des Bundesministers des Innern, für Bau und Heimat. [www.sicher-im-netz.de](http://www.sicher-im-netz.de)